

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes 4 festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes; 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NUM. 13

REDACCIÓN

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan

ADMINISTRACION

En el mismo piso que ocupa la Redacción

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

PAGO ADELANTADO

Año XXVI

TARRAGONA Martes 25 de Diciembre de 1900

Num. 298

Anuncios recomendables

¿PADECÉIS DEL ESTÓMAGO?

probad la

INGLUVINA GIOL

Depositarlos los Dres. CUCHÍ y MIRAMRELL.

A TIJERA DE ORO, Sa. treria.—S. Agustín, 17.—Trajes á medida de todas clases.—Especialidad en trajes para militares y niños, superior confección.

CONFITERÍA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. Se sirven toda clase de lanchas para bodas y bautizos. Especialidad en objetos de lujo.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. SANTOS DE MAÑANA.—San Esteban, protomártir.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúan en la Sma. Trinidad. Por la mañana S. D. M. estará de manifiesto de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cuatro y media y se reservará á las seis y media. A las cinco y media se cantará el Trisagio, ejercicios del Octavario del Niño Jesús y terminará con la bendición y reserva.

CULTOS DE HOY

Catedral.—La misa del Gallo se cantará á las ocho y media y luego la de la Aurora. A las diez menos cuarto celebrará la mayor de pontifical el Sr. Arzobispo, la que será cantada á grande orquesta y predicará el canónigo Dr. Balcells. En la de las ocho habrá adoración del Niño Jesús y en la mayor adorarán la imagen del Santo Infante las autoridades y el Ayuntamiento. A las cuatro de la tarde se cantarán solemnemente las segundas Vísperas.

Descalzas.—A las ocho oficio cantado. Beneficencia.—Se cantará la misa del Gallo á las siete; la de la Aurora á las ocho y á las nueve misa rezada.

San Miguel.—La asociación teresiana celebrará la festividad del día exponiendo á las cinco de la tarde á S. D. M., se cantará un Trisagio pastoril, luego habrá villancicos, sermón, reserva y adoración del Niño Jesús.

Sma. Trinidad.—Misa pastoril á las seis y media con adoración del Niño Jesús; á las diez se cantará solemnemente la mayor. Por la tarde continuará la función de Cuarenta Horas.

Santa Clara.—A las ocho oficio pastoril. Sagrado Corazón.—A las seis se cantará la misa del Gallo con adoración del Niño Jesús. A las cinco de la tarde habrá Rosario pastoril, sermón y adoración.

San Francisco.—Oficio solemne á las nueve y media con adoración del Niño Jesús; á las once misa rezada, y por la tarde, á las cuatro y media, Rosario cantado, villancicos y adoración del Niño Jesús.

Carmelitas Descalzas.—Misas á las cinco, seis, siete y ocho oficio pastoril á las nueve y media y misa rezada á las diez y media.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, á las cinco Rosario, villancicos y adoración del Niño Jesús.

Jeús-Maria.—Misas á las seis, siete y nueve. En esta estará de manifiesto S. D. M. reservándose á las doce; y por la tarde, á las seis empezará el Octavario del Niño Jesús.

Dominicas de la Presentación.—Misa cantada á las seis á la que seguirán otras dos rezadas; y á las diez se celebrarán otras dos misas.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Oficio á las nueve y media con sermón. Descalzas.—A las ocho oficio. Beneficencia.—A las seis misa rezada; y por la tarde, á las cuatro y media, Rosario pastoril.

Santa Clara.—A las ocho oficio. Sagrado Corazón.—A las cinco de la tarde Rosario pastoril.

San Francisco.—Oficio á las nueve y media; y por la tarde, á las cuatro y media, Rosario y villancicos.

Carmelitas Descalzas.—A las cuatro y media de la tarde bendición papal, á la que precederá el rezo del Santo Rosario, letanía cantada y plática. Al final se cantará el Te-Deum y villancicos, mientras se dará á adorar la imagen del Niño Jesús.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media oficio. San Juan Bautista.—Oficio á las nueve y media. Por la tarde, á las cinco, Rosario y villancicos con adoración del Niño Jesús.

LA NATIVIDAD

Hoy conmemora la Iglesia el natalicio del Hombre Dios y el pueblo fiel celebra con universal regocijo la venida de su Redentor, parece escucharse de nuevo en los aires el expresivo y alegre canto que hace diez y nueve siglos resonara en las campiñas de Belén; «Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.

Si, gloria á Dios, que de las tinieblas de nuestra infidelidad nos sacó á la luz de la verdad; que salvándonos de la vergonzosa esclavitud en que yacíamos, nos hizo libres con la libertad de los hijos de Dios. Graciosamente nos otorgó el tesoro de sus dones y nos reintegró en el privilegiado estado, del que caímos por el abuso de una libertad, que solo para el bien se nos había conferido. El hombre no pudo hacer más para perderse, y Dios tampoco puede hacer más para salvarnos y elevarnos á la alta dignidad en que nos quiso constituir. «Gloria», pues, «en las alturas».

«Paz en la tierra á los hombres de buena voluntad», se nos anuncia en estos días. No aquella paz que el mundo miente y que es hija de una conciencia dormida en los brazos de la pasión, sino aquella paz que descendiendo del cielo se refleja en el firme testimonio de una buena conciencia. Mientras que hombres perversos gritan paz, paz, Dios nos advierte que para el impio no hay paz. Sea por tanto nuestra humilde oración el fundamento de una sólida e imperturbable paz.

El Hombre-Dios que nació en Belén vino á traernos la paz; más como al propio tiempo venía á ser signo de contradicción, los que no creen en El ni quieren sujetar su extraviada libertad al suave freno de su amorosa ley, turban esta hermosa paz; después de haberla perdido en el seno de su alma. Por eso los enemigos nuestros.

El librepensador, el mason y el ateo han levantado negros pendones contra España, por haber sido ésta demasiado blanda y tolerante con los que blasfeman de su Dios. Quisimos vivir en paz, en falsa y criminal paz con los que debemos combatir sin tregua, y hoy recogemos los amarillos frutos, la mentida paz, de esa paz que no predicó el Hijo de Dios hecho hombre. Aborrezcamos la paz que no se funda en la gloria de Dios.

Entendemos nuestros yerros. Demos «gloria á Dios en las alturas» y El nos dará «paz en la tierra á los hombres de buena voluntad». El humillará y confundirá á nuestros feroces enemigos, que lo son también suyos. Seamos hombres de buena voluntad y la paz no se hará esperar.

¡Guerra y guerra sin cuartel á los hombres de mala voluntad, á sus errores y viles manejos! ¡Guerra á nuestras pasiones y á los abusos de nuestra libertad! ¡Guerra á los enemigos Dios y de España! Esta guerra, que debe ser incansable y sin treguas, nos dará el bienestar y la dicha de poder entonar el angelico himno con alegría de corazón y paz de espíritu: «Gloria á Dios en las alturas y en la tierra paz á los hombres de buena voluntad».

LA ISLA DE SALVORA

No sabemos qué clase de derecho es el que se pretende establecer ahora al suponer que el propietario de una tierra, en caso de venderla á un extranjero, transmite también á aquella tierra á la nación del comprador.

De inmediato con motivo de una pregunta hecha en el Congreso, relacionada con la anunciada enajenación, supuesta al real, de la isla de Salvora á una casa ó empresa inglesa; y lo decimos, sobre todo, por la extraña contestación que á la pregunta se sirvió dar el ministro de Agricultura.

La propiedad se puede traspasar; lo que no puede traspasarse es la soberanía. Sean españoles, ingleses ó rusos los

propietarios de la isla de Salvora, no tendrían ó no tendrían más remedio que someterse á las leyes españolas, empujando por verificar la inscripción en el Registro de la propiedad, y no así en adelante todo lo demás; es decir, que en lo civil, en lo militar y aún en lo eclesiástico, así en los asuntos administrativos ó gubernativos como en los jurídicos, habrían de intervenir exclusivamente las autoridades españolas, las del Estado español.

¿Pues no faltaba más! ¿Cómo? Por causa de utilidad pública se expropia á un propietario; y ese propietario, tendría derecho á impedir la expropiación á pretexto de que un extranjero le había ofrecido una suma mayor que la ofrecida por la administración, y después el nuevo propietario seguiría oponiéndose á la expropiación y haría valer su supuesto derecho colocando allí la bandera de su país y si eso no bastaba unos cuantos cañones?

No; que se venda ó que no se venda á los ingleses, la isla de Salvora seguirá siendo española.

Tendría gracia que aquí, donde no se consiente á un propietario—y esto sí que constituye un ataque al derecho de propiedad—tendría gracia, decimos, que no consintiendo ese el cultivo de determinadas plantas, el tabaco, por ejemplo, se le consintiera desnacionalizar una parte del territorio, por pequeña que fuese!

Que en la costa de Africa sea este procedimiento corriente, para que Inglaterra se posea así de territorios más ó menos extensos, no es razón para tenerlos aquí.

Todavía está España enclavada en Europa.

La producción de lana en el mundo

La producción de lana en todo el mundo, en 1900, ascendió á 300 millones de pesetas.

Australia y Nueva Zelanda poseen 15 millones de carneros, los cuales producen 100 millones de kilos de lana, con un valor de 600 millones de pesetas.

En el Cabo de Buena Esperanza los rebaños producen 15 millones de kilos de lana, que importan 50 millones de pesetas.

En la República del Rio de la Plata se cuenta á lo menos 100 millones de kilos, que dejan anualmente un producto de 250 millones de pesetas.

En los Estados Unidos, que existen más de 50 millones de carneros, no producen suficiente lana para abastecer la industria americana, la cual se ve obligado á importar enormes cantidades de ese producto textil de Australia y del Rio de la Plata.

La Europa posee 200 millones de carneros, que dan igual cantidad de kilos de lana, con un valor de 900 millones de pesetas.

El Africa, ó sea Marruecos, Argel y Túnez, producen lana en cantidad muy apreciable, y de calidad excelente.

Rusia es la nación que ocupa el primer lugar en Europa como productora de lana; luego viene Inglaterra, después Alemania, Francia, Austria, Italia y España.

Deja hacerse observar, como dato interesante y exacto que si bien España no ocupa alto lugar en esta estadística, es únicamente por lo que se refiere á la cantidad de su lana, pues su calidad no reconoce rival en el mundo.

Los magníficos vellones procedentes del ganado merino, genuino y exclusivamente español, son solicitados en todos los mercados de Europa, y alcanzan un precio más elevado que las lanas de otras naciones.

La India, el Asia Central y la China se calcula que producen anualmente 150 000 kilos de lana.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA

de España en Cete

La campaña vinícola actual se ha distinguido desde los primeros meses de la recolección por una gran calma en los negocios y no escasa fijidad de precios. Su abundante cosecha de 70 millones de hectolitros, que á no haber sido las inundaciones y plagas que experimentaron el Mediodía y otras regiones, se hubiera elevado quizá á más de 80 millones de hectolitros, ha sido una verdadera calamidad, por más que

parezca un contrasentido, para propietarios y comerciantes. Los precios á que se cotizan aún hoy la mayoría de los vinos franceses, con haber mejorado, distan mucho de compensar los gastos de cultivo y para no pocos viticultores representan con dificultad el reembolso de recolección y elaboración.

En las condiciones en que se efectuó a vendimia última nadie puede extrañar que una grande cantidad de vinos tenga que pasar necesariamente á la cadera y otra no pequeña, si quiere guardarse y esperar mejores días para la venta, dada su endeble constitución, tendrá que reforzarse con vinos sanos y de cuerpo. Por este motivo creen no pocos que algunas clases de nuestros vinos se solicitarán, una vez pasado el período de fiestas é inventariados y visto el resultado que dará la reforma del impuesto sobre bebidas, pendiente de aprobación en el Senado, que lleva también consigo la desaparición de los derechos de consumo para las bebidas llamadas higiénicas.

Cierra mal, pues, para la campaña vinícola francesa el siglo XIX. Los vinos más comunes y de inmediato uso se cotizan hoy en principales plazas del Mediodía, y es escasa la demanda, á los tipos siguientes: Aragón de 5 á 9 francos hectolitro; Petit Bouchet de 6 á 10; Alicante Bouchet de 14 á 18; Montagne de 9 á 15; Jacquez de 20 á 24; Banc Bourrat de 16 á 20; Costières de 16 á 19; Rosé, paillet, gris de 7 á 9; Aramón blanc de 8 á 10 pudiendo comprarse en general los mejores vinos á 125 francos el grado y los ordinarios hasta 40 y 50 céntimos la misma unidad.

Paris, Burdeos y Cete, principales mercados para nuestros vinos, como repetidas veces hemos dicho, ven hoy su vida limitada á lo más estrictamente preciso para las necesidades del momento. Todo el comercio se mantiene á la expectativa y sería una verdadera pena de los que dentro pocos días, quizá pagarán derechos más elevados, que aumentarían el stock ya no flujo de sí y sobre todo difícil de darle salida.

En Paris vendemos, franco más ó menos, á los precios siguientes: blancos de Huelva, la Mancha y Valencia de 12 á 14 grados de 30 á 37 francos hectolitro; rojos de Aragón y Huesca de 13 á 14 de 34 á 43 francos; Alicante de 13 á 14 de 33 á 38 francos; Cataluñas de 12 á 13 de 30 á 36 francos; Navarra de 13 de 14 de 33 á 38 francos; Rioja de 12 á 13 de 30 á 37 francos; Mistelas de 12 á 15 con 9 á 10 de licor de 46 á 60 francos hectolitro.

En Burdeos las cotizaciones más aproximadas van á continuación: tintos de Aragón de 13 á 14 de 350 á 400 francos; Valencias de 12 á 13 de 245 á 287 francos; Alicante de 12 á 14 de 275 á 350 francos; Riojas de 12 ó 13 de 280 á 350 francos; Navarra de 14 á 15 de 350 á 400 francos; blancos de Huelva y la Mancha de 12 á 13 de 270 á 350 francos. Todos la tonelada de 905 litros.



Distribución de la vida

Muchos son los ejemplos de hombres metódicos que se citan y que se conocen, pero no siempre los protagonistas de aquellos son los que por sus condiciones ni aptitudes debieran serlo, y así se ve que grandes matemáticos han sido en cuanto á exactitud y puntualidad en su vida privada, los más distanciados de aquellas cualidades y que hombres que hubieran sido capaces de permanecer cinco ó seis días haciendo operaciones matemáticas para hallar el error de una diezmilionésima en un cálculo astronómico, llevaran siempre su reloj retrasado y acudiesen á sus citas con un retraso de mucho tiempo.

Watt el famoso inventor de la evolutiva de seguridad, aquel que con ella dió impulso potente á las máquinas de vapor, fué sin embargo, una excepción de esta regla.

Siempre tuvo tiempo sobrado para todo, y siempre acudió á su hora á todas partes, á pesar de sus muchas ocupaciones.

No faltan biógrafos suyos que atribuyen esta conducta á lo que siempre fué norma de la suya y que se expresa en esta contestación que dió á su maestro, cuando era forjador:

«El día 24 horas: 8 empleo en dormir, 8 para forjar y 8 para divertirme.»

(Prohibida la reproducción)

25 de Diciembre.

DESDE LA CORTE

24 Noviembre.

El tema saliente de las conversaciones en los círculos ha continuado siendo esta madrugada lo que puede ocurrir en el debate que hoy se planteará en el Senado acerca del proyecto de fuerzas navales.

Seguiese hablando de actitudes intransigentes y de propósitos obstruccionistas.

Háblase también de haberse celebrado anoche algunas conferencias en las que se trató de buscar fórmulas para conjurar la tempestad.

La Gaceta publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Presidencia.—Contestaciones de las Camaras al Mensaje dando cuenta de la proyectada boda de la princesa de Asturias.

Hacienda.—Real orden dictando reglas para legalizar la situación de varios obligacionistas hipotecarios del Tesoro de Cuba.

Los embajadores extranjeros, acreditados cerca de la Corte española, han contestado en términos afectuosos á la nota en que se les ha comunicado la proyectada boda de la princesa de Asturias.

El Nuncio de S. S. ha pedido audiencia á S. M. para felicitarla con motivo de dicho proyecto en nombre del cuerpo diplomático.

señaló de la princesa de Asturias. La comisión del Senado que ha de dictaminar acerca del proyecto de Código rural, será presidida por el señor duque de Veragua.

Se ha dicho hoy que algunos marinos residentes en Madrid han recibido cartas de amigos suyos de Ferrol, Cartagena y S. Fernando, expresando cierta amargura por lo ocurrido en el Congreso á discutir el proyecto de fuerzas navales.

Añádesen en las mencionadas cartas que es peligroso para las contingencias del porvenir que se rebajen los medios de defensa y se perjudiquen los prestigios de que la marina debe hallarse rodeada.

A propósito de este asunto, háblase de reuniones en que se ha tratado de la manera de conseguir que la marina no se le prive de los elementos que necesita para desarrollarse y cumplir su misión.

Circula rumor de que existe el propósito de pedir desde mañana, al abrirse la sesión del Congreso, que se cuente el número de diputados presentes.

Paris.—Los buques ingleses se encuentran con muchas dificultades para proveerse de artillería, pues según parece, la casa Krupp se niega á facilitársela, obediendo instrucciones que ha recibido el Gobierno alemán.

Se ha aplazado hasta Enero la boda de la reina Guillermina de Holanda.

El príncipe de Makedemburgo está aprendiendo el holandés, y todas las tardes pasea en coche con su futura esposa y con la reina madre.

En las capitulaciones matrimoniales se establece que el príncipe renuncia á la nacionalidad alemana.

Se consigna también que no se hará ningún aumento en la lista civil, porqué la reina Guillermina, de su peculio, consignará para su esposo una renta de 200.000 francos anuales.

La prensa inglesa se esfuerza en sostener que no tiene importancia el hecho de que los boers hayan invadido el territorio del Cabo.

Esto no obsta, sin embargo, para que todos los periódicos se muestren de acuerdo en que es preciso enviar refuerzos al Africa del Sur.

Telegrafan de Nueva York que en Estado del Colorado han ocurrido serios disturbios entre los curtidores del país y los inmigrantes italianos del mismo oficio.

En una colisión ha resultado un italiano muerto. El representante de Italia ha pedido al Gobierno americano protección para los súbditos del país.

De Nueva York comunican que la North American Review publica un artículo de Richiotti Garibaldi en el que se dice que se ha convenido un modus vivendi entre el Vaticano y los republicanos de Italia, para el caso de que se implantara la república en dicho país.

SUETOS

A todos nuestros suscriptores, amigos y conocidos, deseamos unas felices Pascuas de Navidad. Que el cielo les colme de prosperidades y dichas sin cuento y que con salud y alegría terminen el presente año, último del siglo que tan malos recuerdos deja en nuestra desgraciada España.

Entre tantas ideas que se van a poner en práctica para solemnizar la entrada del nuevo siglo, es posible que se le haya ocurrido a algún Gobernador civil dar una muestra de afecto y consideración a los Alcaldes y Ayuntamientos, que no cosechan en el ejercicio de sus funciones más que disgustos y amarguras.

Tenemos la seguridad, y al digno señor Gobernador civil de esta provincia llamamos la atención sobre este particular, de que había de ser una medida que se recibiría con general aplauso que, en celebración de tan fausto acontecimiento, se condonasen las multas impuestas a aquellas corporaciones y modestas autoridades, por faltas cometidas en la infinidad de servicios que se les tiene encomendados.

Este acto de clemencia que llenaría de satisfacción a todos los que han incurrido en el desagrado de la superioridad, por ignorancia a veces, por descuido otras, nunca con mala intención, serviría, indudablemente, de estímulo para que, en lo sucesivo, no incurriesen los agraciados en las mismas faltas, constituyendo, además, la mejor felicitación que a los pueblos puede dirigir la primera autoridad civil de la provincia, por la entrada del siglo que viene.

Si, como creemos, el Sr. Casas de Andino que, con tanto acierto, gobierna esta provincia, ha abierto su corazón a la indulgencia, y trata de ejercer una de sus más gratas prerrogativas, levantando las correcciones a que aludimos, esté seguro de que ha de recibir los aplausos de la opinión pública y las bendiciones de gran número de personas agradecidas.

Según costumbre establecida en años anteriores, mañana no publicaremos número.

El pasado domingo terminó en la parroquia de San Roque del Sagrado Corazón el solemne Octavario que la distinguida familia de Canals dedica anualmente a Jesús Sacramentado, habiendo sido muy elogiados los notables sermones predicados por el elocuente orador sagrado Rdo. P. Celestino Matas.

La capilla del maestro Gols ejecutó selectas piezas de música religiosa.

En vista de cuanto supone actividad y vida comercial de Tarragona, después de discutir ampliamente lo que debía hacerse de acuerdo con la Real orden de 5 del corriente del Ministerio de Agricultura y Obras públicas, se acordó la remisión de una razonada instancia firmada, no sólo por las representaciones que habían acudido a la reunión, sino por la prensa y toda clase de círculos y sociedades locales que pudieran tener alguna relación con el asunto en estudio, de reformas de las tarifas de ferrocarriles, condensando el pensamiento general en las conclusiones siguientes:

- 1.º Que en trayectos menores de cien kilómetros, una misma mercancía en una misma red ferroviaria, pague a razón de precio fijo por tonelada y kilómetro.
2.º Que cuando el trayecto exceda de cien kilómetros, se establecerá bonificación progresiva de un tanto por 100 por cada cien kilómetros de aumento en una misma red y por igual mercancía; y
3.º Que se proceda en armonía con el párrafo 15 de la mencionada Real orden de cinco de los corrientes, si una nueva clasificación de tarifas colocando en los grupos más favorecidos las primeras materias y en especial, los vinos, productos primarios de la Agricultura y Comercio nacionales. La instancia acordada será remitida mañana a la superioridad.

Hemos sabido con satisfacción que hoy o mañana serán puestos en libertad los procesados con prisión preventiva de Ribarroja D. Ricardo Catalá y D. Antonio Puig, que hace cuarenta meses se encuentran en las cárceles de esta ciudad, con motivo de la causa que se instruyó sobre la explosión de una bomba en la puerta de la casa rectoral de dicha villa.

La autoridad militar, que después de haberse declarado incompetente, tuvo que entender en la tramitación de la causa, ha dictado en la misma auto de sobreseimiento; y por este modo de terminarse el proceso, y por el largo lapso de tiempo que han venido sufriendo los nombrados presos la prisión preventiva, es porque nos complace la noticia de su excarcelación.

En la tarde y noche de hoy tendrán lugar en el Ateneo las primeras representaciones de la tradicional obra sacra de gran aparato «Los pastorcillos en Belén o el nacimiento de Jesús» para cuya presentación no se ha omitido gasto alguno, vestuario, coros y numerosa comparsaria. Anguramos al Ateneo grandes entradas.

Pasado mañana empezará el reparto de las cédulas para el Censo general de población.

Esta mañana en nuestra Metropolitana después del canto de Tereia celebrará de pontifical el Excmo. señor Arzobispo, predicando después del evangelio el docto magistral de la misma M. Iltr Dr. D. Antonio Balcells de Suelves.

En la Sección de vigilancia Municipal se halla depositada una llave para cerradura inglesa hallada ayer en la Pescadería.

En las afueras de la ex-puerta de San Francisco se desbocó ayer la caballería que conducía un carro, arrojándose del vehículo una mujer y un chico que sufrieron leves contusiones. El carro fué a parar hasta el extremo Oeste de la rambla de San Juan.

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

«Por un error involuntario de imprenta en las felicitaciones de la rifa-aguinado que celebran los dependientes del café del Centro, figuran como a premio tres décimos del núm. 4.210 de la Lotería de Madrid del sorteo 31 Diciembre, en vez de tres décimos del núm. 4.310 que son los que realmente constituyen los premios de la anterior citada rifa-aguinado»

Han sido aprobados por el Gobierno civil los presupuestos ordinarios para 1901, de las poblaciones siguientes:

Villalba, Vilaverde, Secuita, La Riera, Riudecols, Pradelp, Pradecompte, Vespella, Roda de Bará, Solivella, Pradell, San Carlos de las Rápidas, Santa Oliva, Rasquera, Querol, Pauls, Plá de Cabra, Pallaresos, Renau, Tivenys, Vinyebre, Tivisa, Vilella baja, Vinyebre, Vendrell, Vilanova de Escornalbau y Uldecona.

La sociedad, «Las quatre barras» celebrará esta noche un lucido baile a orquesta.

Hoy la brillante banda del regimiento de Luchana amenizará el paseo de Santa Clara, de doce a una y media de la tarde, ejecutando las siguientes piezas:

- 1.º Paso-doble, núm. 4.
2.º «La Maravilla Ecuéstre», valse.
3.º «Fatinitza», fantasia.
4.º «Lolita», mazurka.

En nuestra Metropolitana y Primada Basílica cantáronse ayer noche solemnes Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, celebrando de pontifical durante esta última hora canónica nuestro Excmo. Prelado.

Un turronero alicantino, accidentalmente establecido en Palma de Mallorca, tiene participación en el premio gordo. Se nos figura que este año, por pocos turrones que haya vendido, habrá hecho mejor negocio que en los anteriores.

Los maestros de instrucción pública de Valencia han tomado una resolución muy propia de fin de siglo. Hasta que se les pague lo que se les

A juzgar por lo que dicen los periódicos, son generales las quejas por el retraso con que en estos días llegan los trenes. Estamos tan acostumbrados a verlos llegar siempre con retraso, que ya se nos figura fenómeno extraordinario el que llegue un tren a la hora reglamentaria.

El Ayuntamiento de Albacete ha acordado repartir mil pesetas entre los asilados, los desvalidos y los presos, para conmemorar la entrada del nuevo siglo.

Ha sido tan mala la cosecha de aceituna en la provincia de Jaen que de una propiedad de mil olivos del pueblo de Bailén solo se han recogido ocho fanegas de aceitunas.

El consul de Alemania en Málaga ha ofrecido 8.000 pesetas al que presente el cadáver del segundo comandante de la fragata de guerra de su nación naufragada últimamente en aquel puerto.

Ha sido muy sentida en Reus la muerte del laudado maestro compositor R. Jacinto Vergés, que era realmente un músico de grandes valores. Nos asociamos al sentimiento de su familia, dando el pésame a la vecina ciudad por tan irreparable pérdida.

En la ciudad de Roquetes y aun dentro de Tortosa se han presentado varios casos de sarampión, causando algunas víctimas en la primera de dichas poblaciones.

En Zaragoza ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado, el director del periódico El Clamor zaragozano.

Dícese que obedece esta detención a haber publicado hojas revolucionarias plagadas de las que hace un mes fueron denunciadas y recogidas, y especialmente por la forma en que se repartían, en figura de flechas de papel, que se arrojaban en el teatro desde las localidades al patio.

En Pontevedra, se proyecta solemnizar un concurso para conmemorar la entrada del siglo, creando una sociedad que se dedicará a varias industrias.

Participan de Villajoyosa, que el pueblo en masa se dirigió a la parroquia a tributar acción de gracias a la patrona Santa Marta, por haber caído allí el premio gordo que se calcula ha beneficiado a quinientas familias.

El obispo de Murcia ha publicado una pastoral, por la que se dispone que se coloque en todas las iglesias una lápida conmemorativa del principio del nuevo siglo.

Y vamos progresando. En un pueblo de la provincia de Cuenca se ha promovido un alboroto contra un médico llamado D. Bonifacio García, por el enorme delito de pertenecer al partido liberal.

Leemos en El Eco de Sitges, de ayer: «Durante la última semana se han verificado importantes transacciones de algarrobas, habiéndose vendido 1.500 quintales a 19 reales en una sola partida.

De vinos tintos se han hecho algunas operaciones desde 15 a 18 pesetas, según clase y graduación, siendo en su mayor cantidad los de 15 a 17.

Los vírgenes se han pagado de 18 a 22 pesetas, según clase. Los generosos Malvasía, Moscatel, Jerez y otros de la cosecha particular de nuestros viticultores a precios reservados.»

El obispo de Cuenca ha ordenado para el día 31 la celebración de un solemne Via crucis que saldrá de la Catedral y recorrerá la población.

Las autoridades asistirán el acto religioso y a la erección de una cruz conmemorativa de fin de siglo en el centro de la plaza Mayor.

Víctima de graves quemaduras que sufrió el día 17 del corriente, ha fallecido en Benifallet el veeno de aquel pueblo Juan Ferré Gabriel, de sesenta años de edad.

Se ha comunicado el orden para que hoy se mejore el rancho de las tropas de esta región, debiéndose entregar además a los cabos y soldados 25 céntimos, y una peseta a los sargentos y asimilados.

Esta noche, a las diez y media, se celebrará en los salones de la sociedad «Centre Catalá» un lucido baile amenizado por una aplaudida orquesta, que no dudamos se verá concurridísimo.

El gobernador civil de San Sebastián, el general Novella y otros funcionarios públicos de aquella capital han tenido la suerte de repartirse uno de los premios de 90.000 pesetas del sorteo celebrado el 22 del corriente.

Sin oposición han sido elegidos senadores por Barcelona, el Sr. Rius y Badia y por Sevilla, el conde de Valdeinfantes. La elección tuvo lugar anteayer.

Siguen los descarrilamientos a la orden del día. En Villacañas, línea de Toledo, anteayer descarriló un tren de mercancías arrojando sobre la vía gran número de toneladas de vino.

Hay cierta alarma en Zaragoza por la mortandad que en un día que se han registrado veinte defunciones.

Hállase completamente restablecido de su última dolencia nuestro estimado amigo D. Felipe Curtoys, secretario de este Gobierno civil. Lo celebramos.

Escolástico hace los siguientes pronósticos del tiempo para los días que restan de la presente quincena:

- Días 25 al 27.—Buen tiempo. En Levante, lluvias. Lo mismo al O. de Badajoz, Cáceres, Portugal, NO. de Salamanca, O. de Zamora, S. de Lugo, N. y O. de Orense, S. de Pontevedra y O. de la Coruña.
Días 28 y 29.—Tiempo lloviznoso con agradable temperatura en casi toda la Península, gran parte de Portugal y S. de Francia.
Días 30 al 31.—Tiempo hermoso. Nieblas altas en las dos Castillas y al terminar el siglo y empezar el siglo XX, gran frío y fuertes heladas.

Creemos oportuno recordar a las personas que tengan que percibir cantidades del Estado que, como último mes del presupuesto, deberán preguntar con frecuencia en las oficinas de Hacienda si tienen libramientos expedidos a su favor, pues de no hacerlos efectivos antes de fin de mes, se devolverán a Madrid para su anulación originándose a los interesados el consiguiente perjuicio.

¿Quién por edad que tenga no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

El correspondiente en Londres de Le Matin consigna anteayer asegurando su autenticidad, la noticia de que los portugueses de artillería se encuentran desde hace poco tiempo tan exhaustos que no poseen más que seis baterías de artillería de campaña y dos baterías montadas.

En vista de esta escasez de artillería, el gobierno inglés encargó a la casa Maxim que fabricase cuantas piezas pudiera, y simultáneamente encargó a otra fábrica alemana secundaria 108 cañones, que por las practicadas han resultado inservibles.

Añade dicho correspondiente que Inglaterra pidió cañones a la casa Krupp, la cual, atendiendo a las instrucciones recibidas del gobierno alemán, se habrá negado a fabricar cañones para la guerra.

De los treinta y cinco premios mayores de que constaba la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verificó el sábado en Madrid, veinticuatro han correspondido entre Madrid y Barcelona, los que importan más de la mitad del total general del valor de dichos premios, pues entre las dos capitales cobrarán 6.200.000 y las demás poblaciones juntas percibirán 6.170.000, ó sean 30.000 pesetas más a favor de aquellos. El orden en que ha sido favorecida cada población es la siguiente:

Alicante percibirá en un solo premio 5 millones de pesetas; Madrid, en 13 premios, cobrará 3.540.000; Barcelona, en once, 2.680.000; Salamanca ha sido favorecida con 500.000 en un solo premio; Sevilla también en un premio cobrará 250.000; le siguen San Sebastián con 90.000 en un solo premio; Zaragoza y Valls cobrarán cada una un premio de 60.000; uno de 50.000 percibirán Santander, Reinoso y Ferrol y una de 30.000 Cádiz y Palencia. Se ha dado el caso en la citada Lotería de que, salvo Barcelona y Madrid, ninguna población ha alcanzado más de un premio.

El conflicto del Congreso.—Con motivo de las elecciones de vicepresidente y secretario, sabemos todos la serie de conflictos y cuestiones personales que surgieron en el Congreso. Un amigo nuestro, grandemente enterado de esas cuestiones, nos dice los motivos porque la mayor parte de ellas tuvieron inmediato y pacífico arreglo.

Villaverde, que, como presidente, había agotado todos sus recursos e influencias, para conjurar los conflictos con que inauguraba sus funciones presidenciales, ideó el recurso de llamar individualmente a cuantos intervenían en las cuestiones suscitadas, y con una copita de Botaine, otra de Cognac fundador y otra de Gamero, de D. Pedro Domecq quedó arreglado y concluso todo aquello.

Irritación, tos, ronqueras, sofocación, bronquitis y demás enfermedades del aparato respiratorio PASILLAS SERRA.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

El francés en la mano

es el mejor libro que se ha escrito para aprender a hablar este idioma sin salir de la madre patria.

Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende a 8 pesetas en la

IMPORTANTE PARA LAS MADRES

Valiosos consejos dados por una comadrona. Si nos proponemos investigar el asunto, encontraremos que la Emulsión Scott es más usada y recomendada por las comadronas que cualquier otro remedio conocido. Las mujeres que ejercen esta noble profesión, tienen oportunos medios especiales para juzgar de los resultados prácticos que se obtienen del uso de varios remedios. Constantemente en contacto con sus pacientes observan atentamente los efectos de He aquí lo que nos escribe una de las comadronas más conocidas en Barcelona:

«Barcelona 18 de Enero de 1898. Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica aconsejo a mis clientas el uso de su Emulsión Scott en cuantos casos que, durante su embarazo ó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor a su organismo debilitado. También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente en el periodo de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos. Siempre les digo «que no conozco nada mejor que la Emulsión Scott».

Con este motivo se ofrece de Vdes. affms. S. S. JULIA MARTORELL, Profesora en Partos, Calle de la Merced, núm. 24 (Barcelona). Los beneficios que a las mujeres débiles reporta el uso de la Emulsión Scott son notables, porque fortalece su organismo, y además contribuye a mejorar sus condiciones para que el parto sea feliz, como requiere la naturaleza. Ningún otro remedio produce resultados tan benéficos, y por ello la sana prudencia aconseja que no compren remedios inferiores. Puede distinguirse la verdadera Emulsión Scott por nuestra marca en la espalda, — impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 437, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

BOLETIN OFICIAL

Circular de este Gobierno civil anunciando que D. Alfonso Piaget ha solicitado la concesión de 36 pertenencias de mineral, cobre y plomo sitas en el término municipal de Vilanova de Prades.

—La Tesorería de Hacienda declara incurso en el apremio de primer grado a los contribuyentes morosos de las zonas 1.ª y 2.ª de Gandesa y 1.ª y 2.ª de Tortosa.

—La Delegación de Hacienda publica relación

de las minas que durante el actual trimestre deben satisfacer el impuesto del 3 por ciento.

—Providencias de la Agencia ejecutiva de esta capital notificando las multas impuestas a varios industriales.

—La Comandancia del 17.º tercio de la guardia civil anuncia para el 8 del próximo Enero la subasta de varios efectos de montura.

—La Secretaría del tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo anuncia un recurso de alzada interpuesto contra una providencia de este Gobierno civil.

—La Secretaría de la Universidad de Barcelona publica varios nombramientos de maestros.

—La Alcaldía de Mora la Nueva saca a subasta la cobranza de los arbitrios por matanza de reses y puestos públicos de venta.

—La de Altafulla anuncia la subasta sobre los derechos de matanza de toda clase de reses.

—Las de Irlas y Porrera anuncian subastas para el arriendo de los derechos de consumos.

—Las de San Jaime del Domenys y Vallmoll participan haber expuesto al público los repartos de contribución.

—Requisitoria del Juzgado instructor de esta capital.

Notas festivas

Un peluquero hace circular un prospecto, en el cual se lee:

«Se rifará entre los parroquianos una horrica y otros objetos de perfumería.»

En el campo: «Esto es muy hermoso; pero por las noches se aburrirán ustedes mucho.»

—No lo crea usted; siempre se organizan diversiones de todo género. Mire usted, el año pasado tuvimos un eclipse de luna.

Un Tenorio callejero sigue con insistencia a una señora.

De pronto se le acerca y le dice: «¿Me permite usted que la convide a comer?»

—Acepto, con tal que me deje usted comer sola.

CHISTES ILUSTRADOS

—Usted que sabe de letra, dígame por qué ahora la luna no tiene más que un cuarto.

—¿Por qué ha de ser? Porque habrá acabado, como nosotros, de pagar la contribución.



—Usted que sabe de letra, dígame por qué ahora la luna no tiene más que un cuarto.

—¿Por qué ha de ser? Porque habrá acabado, como nosotros, de pagar la contribución.



Segunda batalla de Acentejo

Como a los españoles nunca nos han arretrado las dificultades y reveses cuando de cuestiones de honra se ha tratado, la gente que el 13 de Noviembre de 1494 se cubrió de gloria en la batalla de Laguna, sin reparar en los males a que se exponía, se estableció en el campamento de Añaza, decidida a llevar a cabo la conquista de Tenerife.

Como era de esperar, dada la actitud de los guanches, llegaron días en que la ración diaria de los soldados y sus jefes se componía de unos cuantos higos secos y de un puñado de cebada; mas para fortuna de tan animosos españoles, el capitán Lope Hernández de la Guerra, dando ejemplo de una generosidad sin límites y de un patriotismo digno de especial recompensa, vendió sus haciendas y cuanto poseía, con su importe compró víveres con que acudió en socorro de los que estaban próximos a perecer de hambre.

Fuertes ya los soldados para reanudar las operaciones, Alonso Fernández de Lugo, su jefe, dirigióse con ellos a los llanos de Acentejo, donde supo que el célebre Bencomo, con 5.000 guerreros, se disponía a sorprenderlo. Debido a este aviso Bencomo no consiguió el objeto, y ocurrió que cuando a la cabeza de los guanches atacó a los españoles, éstos se hallaban bien prevenidos.

Rudo y sangriento fué el choque, y gloriosa para unos y otros fué la lucha. Ambos contendientes pelearon con coraje y bravura, los españoles, deseosos de vengar las pérdidas que sufrieron el 13 de Mayo del año anterior en el barranco de Acentejo, y las miserias y privaciones del campo de Añaza, los isleños teniendo presente que defendían sus hogares y su independencia.

Más de cinco horas transcurrieron sin que pudiera predecirse quien sería el victorioso, tal fué el tesón con que peleaban y tal la bravura con que se acometían; tesón y bravura que se mantuvo por igual en unos y otros, hasta que los guanches vieron caer mortalmente heidos a sus dos principales jefes, Bencomo y Tacorente; entonces comenzaron a flaquear, y el viejo Mencey de Tabar, que se había hecho cargo del mando de los isleños, retiró con serenidad y orden a su gente, en previsión de mayor de-atra, replegándose detrás del barranco Hondo, y marchando después a Orotava.

Alonso Fernández de Lugo volvió otra vez con

Los soldados al campo de Santa Cruz, donde continuaron hasta Julio del siguiente año, en que de nuevo salieron a operaciones, que no llevaron a cabo porque hallándose en lo que hoy es Realejo de Arriba, los isleños se sometieron voluntariamente al dominio de España.

(Prohibida la reproducción.)

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER De Liverpool y esc., v. «Soto», de 650 ts., capitán G. Vergara, con sosa cáustica e hilaza de yute. De Galatz y esc., en 29 ds., v. griego «Katina» de 1.562 ts., c. J. «Ulcundis», con cereales, consignado a D. Emilio Borrás.

Casas recomendables

ACADEMIA de reforma de letra y teneduría de libros por partida doble a cargo de don Francisco López.—Rambra de S. Juan, 45. 2.º MERCERIA de B. Ollé.—San Agustín, 17.—Especialidad en adornos para la confección de vestidos de señora y guantería.

NACIDOS.—José Roca Icart con Dolores Sabaté Batlle.—Ramón Morató Torné con Concepción Gaspá Canals.—Manuel Reverté Sampere Josefa Carrió Llanes.

Servicio de la plaza para hoy. Parada Luchana. Jefe de día señor coronel de Luchana Eusebio Boy. Hospital y provisiones capitán 2.º de Almansa.

Correos. Las cartas de los buzones de la capital se recogen a las once de la mañana, cinco de la tarde y nueve de la noche y las de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Servicio de ferro-carriles

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows include routes like De Farragona a Montblanch, De Montblanch a Farragona, etc.

Sección comercial

Table titled BOLSA DE MADRID. Columns: Madrid, 21, 3 45 t. Rows include items like por ciento interior, 4 por 100 idem fin mes, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns: Bolsa de Barcelona, 24 3 45 t. Rows include items like andrés a 90 días fecha, id. a la vista, etc.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las cuatro de la tarde de anti-ayer hasta la misma hora de ayer. Fielato del Puente. L. Ferré 31 conejos y 45 gallos, 6'05 pesetas.

—D. Sans 210 ks. pan, 5'56.—B. Veciana 80 id. aceite y 65 litros vino, 26'28.—F. Anguera 124 id. id., 14'88.—J. Baldrich 89 id. id. y 32 id. aceite, 12'07.—F. Grau 220 id. id., 26'04.—P. Mas 32 ks. aceite, 7'39. P. Rovira 114 litros vino, 13'68.—J. Civit 45 id. id., 5'80.—E. Martí 32 id. id., 7'39.—Vda. Llanes 60 id. id., 13'86.—J. Dolce 15 id. id. y 68 ks. aceite, 17'50.

Fielato de la Cantera. M. Campos 40 ks. jabón, 7'56 pesetas.—Ramón Abelló 40 id. id. 7'56.—L. Vidal 50 id. esmeralda, 7'50.—P. Montané 60 litros vino, 7'20.—J. Domingo 56 id. id., 5'60.—M. Blandinieres 696 id. cerveza, 16'08.—J. Brull 40 ks. conserva verdura, 7.—J. Bó 66 gallinas y 1 gallo, 9'10.

Fielato del Olivo. J. Boronat 43 pollos, 4 gallinas, 750 huevos y 9 gallos, 6'80 pesetas.—F. Abella 60 ks. aceite, 12.—I. Pelegrí 33 id. id., 7'62.—P. Boforull 87 id. id., 20'10.—J. Lopez 1.500 huevos, 53 pollos, 7 gallinas y 15 gallos, 11'55.

Fielato de Tetuán. L. Ripoll 30 ks. cebina, 1 gallo y 1 gallina, 10'26 pesetas.—J. Ollé 36 gallos, 2 gallinas y 1.400 huevos, 9'78.—I. Pons 56 ks. aceite, 12'94.—Wagner 6 bocoyes vino, 7'50.

Fielato de Mangrané. J. Roset 2.000 ks. harina, 50 pesetas.—M. Roset 1.000 id. id., 25.—J. Segura 1.000 id. id., 25.—C. Coca 1.000 id. id., 25.

Fielato de San Pedro. V. Alemany 972 ks. sardina, 5'29 pesetas.—Muller 53 bocoyes vino, 66'25.

Fielato de la Cadena. E. Virgili 121 litros vino, 12'10 pesetas.—Por partidas menores de 5 pesetas, 25'04.

Fielato del Muelle. Por partidas menores de 5 pesetas, 5'31 pesetas.

Matadero. Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Hnguet 3 bueyes de 330-30 ks. y 15 carneros de 221'80 ks., 121'67 pesetas.—S. Alimban 19 carneros de 287 kilos, 65'02.—M. Vives 1 buey de 341'90 ks., 70'88.—M. Ibañez 1 buey de 327'40 ks., 8 carneros de 132'80 ks. y 6 cabritos de 8'90 ks., 98'32.—M. Solé 3 carneros de 47'60 ks., 10'27.

Fielato Central. Herederos de Gonzalo Garcia 720 litros vino del término, 72 pesetas.—Ginés Pagés 850 ks., sal, 255 ks. despojos, 80 ks. algarrobas, 266 kilos legumbres, 280 ks., cebada y 50 ks. garbanzos, 49'75.

TELEGRAMAS. Madrid 24, 1 t. Los hijos del conde de Caserta y del duque de Montpensier, únicos guardias marinas a los cuales se ha concedido vacaciones, han llegado a esta corte.

Madrid 24, 1'5 t. La comisión de presupuestos del Congreso, en la reunión que esta tarde ha celebrado, informó favorablemente sobre el proyecto de crédito de cinco millones y medio para aumento del artillado de fortificaciones.

Madrid 24, 1'10 t. Ha llegado a esta corte el gobernador civil de Valencia señor Diaz Merry, que ha visitado al ministro de la Gobernación y a otros elevados prohombres.

Madrid 24, 2'25 t. La Comisión de actas ha aprobado las de Gincio de Limia, correspondiente a la elección del señor Bugallal la de Carballino, por donde ha triunfado el Sr. Ugarte y la de Albaida.

le trasladará a un Gobierno de mayor importancia. Madrid 24, 1'15 t. Han comunicado a la prensa noticias de un crimen verdaderamente horroroso, que ha sido descubierto cerca de Alcázar de San Juan.

Madrid 24, 1'20 t. Se añade que, detenido dicho tren, el maquinista pudo observar que el hombre tendido sobre la vía era cadáver y que se hallaba en medio de un charco de sangre, en vista de lo cual llamó en la casilla, de la que salió una mujer, en cuyas manos vio manchas de sangre recientes.

Madrid 24, 1'25 t. El maquinista—siguen las referencias—interrogó a la mujer, quien, después de decir que el capataz había dado muerte a su esposo, no impidió que el empleado del tren pasara a un cuarto, donde vio bañados en sangre a un hombre y una mujer.

Madrid 24, 1'30 t. Por último, se consigna en la prensa, después de tantos horribles datos, que la mujer confesó que había sido llevado allí un cerdo para que no dejara rastro de los cadáveres.

Madrid 24, 1'40 t. El horrendo crimen está envuelto en grande misterio, según acaban las noticias transmitidas a los periódicos.

Madrid 24, 1'20 t. Telegrafian de Granada que un décimo del billete favorecido con el premio mayor del último sorteo, fué adquirido por un droguero de aquella población, que dió diversas participaciones.

Madrid 24, 1'25 t. En este momento se hallan reunidos unos 200 comensales en el Café Inglés donde es obsequiado con un banquete el Sr. Canalejas. Hay mucha animación en dicho banquete.

Madrid 24, 2 t. En el corro se ha cotizado esta tarde: Interior, 72'20. Id. fin mes, 72'17. Francos, 53'90. Libras, 00'00.

Madrid 24, 2'10 t. Los boers han cortado el ferrocarril en Aar. En el Cabo se teme un levantamiento de los afrikanders.

Madrid 24, 2'15 t. El general Kitchener telegrafía que ha logrado detener el avance de los boers por el territorio del Cabo.

Madrid 24, 2'20 t. Añade que los colonos de aquel país no ayudan a los boers, sino que, por el contrario, auxilian a los ingleses para envolver a aquellos.

Madrid 24, 2'25 t. Se ha librado un reñido combate entre los generales Clemens y French y los boers al Sur de Magedisberg, teniendo estos últimos que retirarse a Petersborg.

Madrid 24, 2'30 t. En Olisan ha habido otro combate, cuyos resultados se ignoran todavía.

Madrid 24, 2'25 t. La prensa de Londres publica noticias de los Estados Unidos, por las que se deduce que reina allí gran descontento contra Mac-Kinley por su conducta en el conflicto surgido en la república de Nicaragua.

Madrid 24, 2'25 t. La Comisión de actas ha aprobado las de Gincio de Limia, correspondiente a la elección del señor Bugallal la de Carballino, por donde ha triunfado el Sr. Ugarte y la de Albaida.

París, 24, 2'30 t. Telegrafian de Pekin que los trabajadores chinos presentarán en breve a los de las potencias las credenciales en que se les autoriza para negociar la paz en nombre de aquel imperio.

Espectáculos

Grandes funciones para hoy: TARDE.—El drama en cuatro actos «La mendiga» y el juguete cómico «Los incasables». A las tres en punto. NOCHE.—El drama en cuatro actos «Fedora» y el juguete cómico «Parada y fondas». A las ocho y media.

TEATRO ATENEO

Funciones para hoy: TARDE y NOCHE.—La obra sacra «Los pastorcillos en Belén ó el nacimiento de Jesús».

CENTRE CATALA

Función para mañana: El magnífico drama en tres actos «La banda de bastarda» y estreno del juguete cómico-lirico «Lo pesebre de Nadal». A las nueve en punto.

Café de las Siete Puertas

Esta noche PUCHINEL-LIS.

Imprenta de LA OPINION

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-TARRAGONA. Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías. Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-TARRAGONA



Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34 herniados (trencats). Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

CASA MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona. Se necesita uno en la tienda de varios géneros de Antonio Pelegrí.—Mercería, 11, Tarragona.

TABERNA EN VENTA

Par retirarse los dueños se vende una situada en punto céntrico de esta ciudad, con buenas condiciones. Darán razón calle Mayor 2, «Gran-vías».

APRENDIZ

Se necesita uno en la tienda de varios géneros de Antonio Pelegrí.—Mercería, 11, Tarragona.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa. Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades. La superioridad reconocida de estas benéficas PÍLDORAS sobre todos los demás purgantes depositivos débese a la suavidad con que obran, sin causar dolor ni irritación, se puede tomar cada hora y su uso no exige privación alguna.

